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记者 龙廷恺

“为居民办好事、办实事，解决居民
们所来反映的一个个问题是居委干部应
该做的事情。 ”这是高阳居民区党总支
书记王勇接受记者采访时的开场白，一
句话就表达了居委干部们服务居民区的
宗旨， 这也是高阳居民区两委班子的一
直以来对居委干部们的要求。 这里虽然
以老式小区为主， 能开展社区活动的场
地和设施有限， 但社区生活的氛围中却
充满了浓郁的人情味，让这里一直是一
个温馨的社区大家庭。

一袋年糕和两袋水果

服务居民是居委干部们的工作，尽
心尽力做好服务是分内事， 他们从来不
会去想能得到额外的回报，只要居民们
有快乐温馨的生活就是他们最大的成就
感。 而让高阳居民区的居委干部们最意
想不到的是， 居委会陆续收到了两份来
自居民们的礼物。

居民区里有一位老党员上了年纪，
居民区党总支一直很关心他的生活起
居，时不时地会上门慰问老人，还有居委
干部专门与老人结对子， 关爱老人的生
活和身体健康。 老人对居委干部们所付
出的这些一直十分感谢，随着春节将至，

老人准备回到老家过年， 他的家属来接
老人。 老人让他们带来了一份礼物，在
临走之前一定要送到居委会。 当老人家
属带着礼物来到居委会的时候， 居委干
部们表示这些都是应该做的， 老人身为
党员为国家事业做出了很多贡献，年老
后在社区里生活应该被关心和照顾，大
家所做的都是分内事。 但是老人家属执
意要把礼物留下，说是老人的一份心意，
礼轻情意重。而让居委干部们惊讶的是，
这份礼物一点也不 “轻”———一大袋年
糕， 足有好几斤重。 这些年糕虽然很普
通，但老人家属告诉居委干部们，这每一
条年糕都代表着老人对居委干部们给予
他关心的感激之情， 年糕是来自老家的
特产， 在春节来临的时候希望分享给居
委干部们。 居委干部们都很感动，非常
感谢老人对居委工作的支持与认可。

而在收到这一袋年糕的不久之后，
居委会又收到了另一份来自居民们的礼
物———两袋水果， 这是一户低保家庭送
来的。 高阳居民区的低保家庭比较多，
他们物质生活条件有限，因此居委会一
直对他们给予关怀， 很多急难愁的事情
都会主动快速地为他们办好，让这些低
保家庭感受来自社区大家庭的温暖。 这
户低保家庭就是为了感谢居委会长久以
来的关心与帮助而送来水果的。 两袋水

果虽然不是贵重的礼物， 但其中包含的
感激之情却是心意满满的， 更让居委干
部们觉得社区工作有着重要的意义。

付阿姨的馄饨与 21 位志愿者

付阿姨最近身体不适， 居委干部们
决定上门探望， 这位一直来到居委会与
大家聊天交流的老人最近突然不再来
了，这牵动了居委干部们的心。 88 岁的
付阿姨是高阳居民区的热心人， 经常参
与社区里的各种事务中，尤其是喜欢来
到居委会和居委干部们聊天、 说家长里
短。 而居委干部们印象最深刻的就是付
阿姨亲手包的馄饨， 几乎每半个月的时
间， 付阿姨就会拿着馄饨来到居委会。
“今天大家不用去别的地方吃午饭了，
在这里吃阿姨包的馄饨吧。 ”她总会笑
着对大家这样说道。 于是当天中午，居
委干部们就会和付阿姨一起吃上一碗馄
饨，没有下锅的生馄饨，付阿姨还会包装
起来让居委干部们带回家吃。 付阿姨只

是居民区里一名普通的老人， 并没有宽
裕的家境，但却把居民区当做自己的家，
把居委干部们当成孝顺自己的儿女们，
那一个个馄饨不仅是对居委干部们的关
爱， 也是对他们辛勤工作的感激。 馄饨
很普通，但却蕴藏着不普通的情感。

除了像付阿姨这样的高阳居民区里
的热心人之外， 居民区里还活跃着 21
位社区志愿者， 居民区党总支书及王勇
告诉记者，这些志愿者们是居委会开展
社区工作不可或缺的重要力量， 他们在
平安巡逻、卫生清洁等诸多方面发挥着
重要的作用， 在刚刚结束的居民区志愿
者表彰大会上，居民区两委班子对他们
的付出表达了感谢之情， 同时希望志愿
者们能坚持继续为居民区做出贡献。 两
委班子计划为志愿者们成立统一有序的
团队组织，不仅便于管理，还会增加团队
归属感，同时制作相关的志愿者标志，以
彰显这些社区志愿者们为居民区事务所
做出的贡献。
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